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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Сергей Батурин провел заседание «ценовой» комиссии 
Глава Таймыра Сергей Батурин провел очередное заседание комиссии по проведению 

анализа результатов мониторинга ценовой ситуации на продовольственном рынке Таймыра и 
подготовке предложений по применению мер государственного регулирования (далее – 
комиссия). С докладом о результатах мониторинга розничных цен в динамике, в том числе, в 
сравнении с розничными ценами в северных муниципальных образованиях Красноярского 
края на первое марта 2011 года, выступил начальник Управления муниципального заказа и 
потребительского рынка районной Администрации Сергей Шаронов.  

В феврале стоимость наблюдаемого набора продуктов питания в г. Дудинке 
увеличилась на 4,4%: подорожали масло сливочное, молоко, крупа гречневая, лук репчатый, 
морковь, яблоки, капуста. В сельском поселении Хатанга стоимость набора из 20 
наименований социально значимых продуктов питания снизилась почти на 2%. В городском 
поселении Диксон также произошло снижение на 1,5%. В сельском поселении Караул 
стоимость набора осталась без изменения.  

В г. Норильске цена наблюдаемого набора возросла на 2%. Тем не менее, по 
результатам сравнительного мониторинга, стоимость продуктового набора в феврале в 
Дудинке по-прежнему остается ниже, чем в г. Норильске. Разница в процентном соотношении 
увеличения цен в двух соседних городах обусловлена тем, что в Дудинке декабрьские цены 
удерживались до конца января, в то время как в Норильске повышение произошло сразу 
после нового года. 

 Также члены комиссии провели сравнительный анализ розничных цен на Таймыре и в 
других северных территориях. По сравнению с Анабарским районом Якутии, который 
географически приближен к территории сельского поселения Хатанга, цены на основную 
группу товаров несколько выше в Хатанге, что объясняется наличием зимника в Анабарском 
районе. Продукты питания с февраля 2011 года завозятся туда автотранспортом.  

Стоимость набора основных продуктов питания в г. Дудинке специалисты сравнили с 
районами Ямала. По результатам анализа, на территориях, где существует железная и 
автодороги, продукты питания значительно дешевле. В районах, не имеющих наземную 
транспортную доступность, цены приближены к дудинским. 

На заседании комиссии Сергей Шаронов также доложил о проделанной работе по 
организации в предприятиях розничной торговли «социальных полок» с социально 
значимыми продуктами питания, реализуемыми по фиксированным ценам 
малообеспеченным гражданам. В адрес Глав поселений были направлены письма о 
необходимости изучить вопрос. В результате переговоров руководства городских и сельских 
администраций с предпринимателями, некоторые из них высказали свою готовность 
приступить к работе.  

Кроме того, в Дудинке планируется открыть предприятие муниципальной торговли. По 
итогам обсуждения вопросов повестки дня заседания, Глава Таймыра Сергей Батурин 
поручил Администрации муниципального района продолжить мониторинг розничных цен, а 
также провести сравнительный анализ цен в торговых точках, где реализуется программа по 
субсидированию части затрат по обеспечению населения основными продуктами питания, и в 
тех магазинах, где такая программа не работает. По итогам обсуждения также принято 
решение сравнить цены в муниципальных унитарных и коммерческих предприятиях других 
северных территорий. «Для того, чтобы полностью контролировать цены на социально 
значимые продукты питания и не допускать их резкого скачка, необходимо проводить 
качественный мониторинг. Мы должны эту проблему разложить на все составляющие, чтобы 
ситуация стала для нас полностью прозрачной», - сказал Сергей Батурин. Администрациям 
городских и сельских поселений рекомендовано активизировать работу по организации 
социальных полок. 

«Таймыр» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке отдали дань памяти подвигу милиционера. 

Руководители города Дудинки приняли участие в  торжественных мероприятиях памяти 
полковника милиции Сергея Сурова. Глава города Алексей Дьяченко  присутствовал на 
собрании личного состава отдела внутренних дел, на котором выступили начальник отдела 
Александр Будяев, ветераны службы.  Память полковника Сурова, погибшего при исполнении 
служебного долга 10 марта 1997 года,  присутствовавшие почтили минутой молчания.  
Руководитель администрации Дудинки Сергей Батыль по окончании траурного митинга 
возложил цветы к мемориальной доске, установленной на доме, где жил Сергей Суров. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Российские путешественники побывали в Дудинке. 

Глава Дудинки Алексей Дьяченко встретился с участниками автономной экспедиции  по 
северным территориям России. Аркадий Попов, Владимир Корольков и Артём Калинин 
двигаются на снегоходах российского производства «Тайга» от Салехарда до самой 
восточной точки страны – чукотского посёлка Уэлен. Испытатели техники, разработанной в 
Рыбинске, рассказали о маршруте движения, который пройдёт с остановками в дудинских 
посёлках – Волочанке и Усть-Аваме, о возможностях новых моделей российских снегоходов. 
Экспедиция рассчитана на 100 дней, её участники планируют преодолеть 8000-километровый 
путь. Алексей Дьяченко предложил помощь в организации быта во время пребывания в 
посёлках муниципального образования и вручил путешественникам сувениры с дудинской 
символикой. 

АСДГ 
 

Полярники покорили Дудинку 
Вчера Морская ледовая автомобильная экспедиция – 2011 прибыла в Дудинку. У 

местных жителей огромный интерес к отважным путешественникам. Люди подходят 
поговорить, интересуются планами полярников и конструкцией необычных вездеходов.Как 
ранее сообщал “Заполярный вестник”, 7 марта ожидалось прибытие в Дудинку Морской 
ледовой автомобильной экспедиции – 2011 в составе шести человек, следующей маршрутом 
Уренгой – Дудинка – Северный полюс – Канада на двух колесных плавающих вездеходах 
“Емеля-3” и “Емеля-4”. Плохое состояние зимников задержало экспедицию на два дня. 

– Зимники практически отсутствуют, сильно заметены, – рассказал нашему 
корреспонденту руководитель трансполярной экспедиции Василий Елагин. – Ехали по 
целине, по тундровому бездорожью. Сроки прибытия в Дудинку мы планировали исходя из 
лучшего состояния дорог: обычно зимники в районе Уренгоя поддерживаются в рабочем 
состоянии, поэтому и ошиблись в прогнозе. График дальнейшего путешествия будем 
выдерживать точно, так как он рассчитывался исходя именно из того, что передвигаться 
будем по тундре, по торосам, по абсолютному бездорожью. 

Сегодня, если не помешает погода, к экспедиции должен присоединиться ее седьмой 
член – заместитель руководителя трансполярного рейда, он же кинооператор Афанасий 
Маковнев. Он должен привезти из Москвы канадские визы на всех членов команды.   

– Пришлось пройти кучу согласований, чтобы переход границы через Северный 
Ледовитый океан соответствовал всем пограничным и таможенным правилам – как 
российским, так и канадским, – рассказал Василий Елагин. – Ведь въезжаем мы в чужую 
страну не через столичный аэропорт, а через практически безлюдные полярные области, и до 
того как встретить канадских пограничников, будем в течение многих дней передвигаться по 
канадской территории. Выезд из России в связи с этими обстоятельствами также не прост. Но 
наличие в Дудинском морском порту таможенного поста значительно упростило нашу задачу. 
Таможенные и пограничные формальности мы оформим в Дудинке, покинув пределы России 
де-юре именно здесь.  

Морская ледовая автомобильная экспедиция под руководством Василия Елагина уже 
доходила до Северного полюса в мае 2009 года. Это была первая автомобильная 
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экспедиция, покорившая арктический купол планеты. Трансарктический переход через 
Северный полюс в Канаду также станет первым автомобильным путешествием через 
Арктику. 

«Заполярный вестник» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Полпред Губернатора оценил уровень антитеррористической защищенности и 
результаты антинаркотической деятельности в Норильске и на Таймыре 

Сегодня полномочный представитель Губернатора в Северном территориальном округе 
Владимир Козловский провел заседания зональных групп антитеррористической (АТК) и 
антинаркотической (АНК) комиссий Красноярского края. Главный вопрос – оценка 
эффективности антитеррористических мероприятий на севере края. По итогам обсуждения 
члены северной зональной рабочей группы АТК решили признать итоги 
антитеррористической деятельности удовлетворительными и продолжить реализацию 
мероприятий по антитеррористической защите объектов регионального и муниципального 
значения. 

На заседании зональной группы АНК были рассмотрены результаты работы 
правоохранительных органов по предупреждению и пресечению фактов незаконного оборота 
наркотиков, выявлению каналов поставки наркотических средств на территорию Норильска: в 
2010 году сотрудники правоохранительных органов усилили работу по выявлению 
"дезоморфиновых" притонов – в 2010 году было раскрыто 7 таких преступлений (в 2009 – 3).  
Кроме того, руководители муниципальных антинаркотических комиссий доложили об 
исполнении поручения Губернатора по оснащению всех общеобразовательных учреждений 
системами видеонаблюдения – сейчас камеры видеонаблюдения есть во всех 42 школах 
Норильска и 28 школах Таймырского муниципального района. 

Участники северной зональной группы АНК также рассмотрели вопрос целесообразности 
создания в муниципальных образованиях Молодежных центров профилактики наркомании по 
примеру аналогичного муниципального учреждения города Красноярска. Глава Норильска 
Сергей Шмаков пояснил, что работу по профилактике наркомании среди детей и подростков 
на территории уже более 10 лет ведут специалисты службы профилактики наркомании 
отдела молодежной политики администрации города Норильска. Профилактические 
мероприятия реализуются во всех общеобразовательных учреждениях города. 
Профилактическая работа проводится также со студентами училищ и ВУЗов, педагогами и 
родителями в виде семинаров, тренингов, педагогических советов, информационных 
сообщений. Кроме того, в Норильске работают телефоны доверия по вопросам наркомании и 
ВИЧ/СПИДа: (3919) 46-51-81, 22-29-51. По мнению Сергея Шмакова, "эффективность работы 
муниципальной Службы профилактики наркомании подтверждается отсутствием на учете в 
наркодиспансере подростков-наркоманов, поэтому создание на территории Молодежного 
центра профилактики наркомании, который будет выполнять идентичные Службе 
профилактики функции, нецелесообразно". 

Комментируя итоги заседания антитеррористической и антинаркотической комиссий, 
полномочный представитель Губернатора положительно оценил уровень 
антитеррористической защищенности и результаты антинаркотической деятельности в 
Норильске и на Таймыре. "Антинаркотическая деятельность в Норильске и на Таймыре 
ведется по нескольким направлениям – пресечение правонарушений, связанных с 
незаконным оборотом наркотиков, и, конечно, профилактическая работа с населением. 
Основная проблема всех территорий страны сейчас – "дезоморфиновая" наркомания. Мы 
рассчитываем, что к 1 мая 2011 года будет принят федеральный закон, запрещающий 
безрецептурную продажу кодеиносодержащих препаратов. По вопросу создания в Норильске 
Молодежного центра профилактики наркомании – мы пришли к выводу, что данная работа в 
полном объеме выполняется уже существующей на территории Службой профилактики, 
поэтому нет необходимости в создании еще одного учреждения с аналогичными функциями. 
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Однако положительный опыт работы красноярских специалистов Норильск возьмет на 
вооружение", - подчеркнул Владимир Козловский. 

«Красноярский край» 
 

Фонды Норильского городского архива переведут в электронный вид  
 10 марта глава Норильска Сергей Шмаков поздравил коллектив городского архива с 

профессиональным праздником и отметил высокую организацию работы архивариусов. 
«Рабочий процесс организован на высшем уровне, но останавливаться на достигнутом не 

стоит, — сказал Шмаков. — Архив — это застывшая история, и сейчас создается отдел 
инновационных технологий, основной задачей которого будет перевод в электронный вид 
всех имеющихся на хранении документов. Это длительный и сложный процесс, но мы 
обязаны сохранить историю города для потомков. Все документы в электронном виде 
обязательно будут переданы в городской музей и библиотеки, чтобы любой норильчанин мог 
изучить историю родного города». 

Городской архив был создан 23 октября 1956 года. В его фондах находятся 113 071 
единица хранения — документы органов местного самоуправления, предприятий 
промышленности, учреждений науки и культуры, профессиональных союзов, фотодокументы, 
документы ликвидированных организаций, личные документы известных норильчан, 
материалы о развитии экономики, здравоохранения, образования, культуры и 
промышленности на территории. Старейшие документы, находящиеся на хранении, 
датированы 1928 годом. 

В ближайшее время для Норильского городского архива будет приобретено современное 
оборудование для перевода всех фондов хранения в электронный вид и использования в 
работе автоматизированных информационных систем, обеспечивающих оперативный поиск и 
доступ к документам в многопользовательском режиме. 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

На руднике "Таймырский" завершен второй этап проекта "Наземная и подземная 
высокочастотная связь" 

Заполярный филиал "Норильского никеля" продолжает реализовывать мероприятия по 
замене устаревшего и изношенного оборудования связи. В рамках усовершенствования 
подземной и наземной радиочастотной связи на руднике "Таймырский" завершен второй этап 
проекта "Наземная и подземная высокочастотная связь".  

Данная система позволяет более оперативно и эффективно решать вопросы организации 
производства. Каждый работник "Таймырского" при спуске в шахту при себе имеет 
переносную мобильную станцию связи фирмы Motorola, которая обеспечивает устойчивую 
связь между персоналом, работающим в подземных условиях на горизонтах рудника. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Эдхам Акбулатов представил главе региона План мероприятий по реализации на 
территории Красноярского края Послания Президента РФ на 2011 год 

10 марта губернатор Красноярского края Лев Кузнецов провел заседание расширенного 
президиума Правительства Красноярского края. В ходе заседания председатель 
Правительства края Эдхам Акбулатов представил главе региона План мероприятий по 
реализации на территории Красноярского края Послания Президента Российской Федерации 
на 2011 год.  

Как рассказал Акбулатов, для реализации Послания Президента на территории 
Красноярского края нами разработан План, куда входит четыре блока:  

- Эффективная государственная политика в области демографии и детства. 
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«В этом блоке мероприятия Правительства Красноярского края касаются всех областей 
социальной сферы. Предполагается, что будет создана современная политика соцразвития, а 
главным объектом будет человек, и в частности ребенок. Здесь работают и здравоохранение, 
и образование, и система социальной поддержки. В здравоохранении упор сделан на 
доступность и повышение качества, развития родового сертификата, система 
восстановительного лечения для новорожденных, проведение технической модернизации 
учреждений, детских поликлиник, больниц и т.д.»,- сказал Акбулатов.  

- Формирование и развитие ценностей здорового образа жизни, создание полноценных 
условий для активной жизни инвалидов. В этом блоке будут решаться вопросы строительства 
физкультурно-строительных комплексов и сооружений для занятий массовым спортом, 
создания спортивных клубов для всех категорий граждан. 

- Модернизация экономики. «Социальные программы могут эффективно реализовываться 
только в регионе с сильной, развитой экономикой», - отметил Акбулатов. 

- Экологическая безопасность. «В крае будут реализовываться только те проекты, которые 
экологически ориентированы или наносят минимальный ущерб экологии территории», - 
подчеркнул премьер-министр регионального правительства.  

НИА 
 

Лев Кузнецов обнаружил черствость у подчиненных   
Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов назвал причины неудачной работы 

чиновников региона по некоторым направлениям.  
По его мнению, многие хорошие проекты и начинания, направленные на поддержку 

населения, губятся их неудачным исполнением.  
«Ключевая проблема не в том, что нет денег, нет финансирования, а отношение 

чиновников, которые обязаны выполнять эти программы, их черствость, некомпетентность, 
безразличие. Все это приводит к тому, что многие хорошие решения потом получают не 
поддержку общества, а напряжение в обществе и эмоциональные всплески», - заявил 
губернатор.  

Глава края призвал при разработке новых программ развития прописывать четкие 
должностные инструкции для исполнителей, а также меру их ответственности. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев позволил регионам синхронизировать выборы 

Президент России Дмитрий Медведев подписал поправки в закон "Об основных гарантиях 
избирательных прав". Согласно новым нормам, регионы получили право самостоятельно 
принимать решение о совмещении выборов в субъекте Федерации с выборами в 
Государственную думу. О подписании закона сообщается на официальном сайте Кремля.  

В соответствии с поправками, депутаты региональных парламентов смогут продлевать или 
сокращать свои полномочия на срок не более шести месяцев. Кроме того, ограничение 
касается количества бюллетеней, которые могут получить избиратели. Согласно закону, 
нельзя проводить голосования по более, чем четырем бюллетеням.  

Как говорится в справке Государственно-правового управления администрации 
президента, совмещение выборов призвано "повысить избирательную активность граждан", а 
также уменьшить расходы на работу избирательных комиссий.  

Поправки в закон "Об основных гарантиях избирательных прав" в окончательном варианте 
были одобрены Госдумой 25 февраля. 2 марта поправки утвердил Совет Федерации. Раньше 
выборы можно было перенести только в рамках одного календарного года.  

Со вступлением в силу поправок около 20 регионов смогут перенести выборы на декабрь, 
когда будет избираться новый состав Госдумы. Новым законом, вероятнее всего, 
воспользуется Законодательное собрание Санкт-Петербурга. Именно этот парламент в 
сентябре 2010 года внес поправки на рассмотрение в Госдуму.  

 «Лента» 
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Еда дорожает стабильно и сезонно 
Вместе со столбиком термометра стремительно ползут вверх цены на продукты. Вслед за 

гречкой становится дефицитом пшено. Ну, а яйца подорожают в преддверии Пасхи. 
В России, похоже, появилась чехарда с ценами на продукты питания. Все началось с того, 

что пшено стало дорожать быстрее гречки, которая в прошлом году побила все рекорды цен. 
С начала июля 2010 года и до конца февраля цены на пшенку выросли почти в 5 раз, а на 
гречку за тот же период — лишь в 3,5 раза. 

Сейчас магазины просят за килограмм пшенной крупы 58–65 рублей. При этом ее запасы в 
России почти на исходе: в начале февраля пшена оставалось порядка 13 тысяч тонн. Рост 
цен связан с неурожаем. Соседняя Украина также пострадала от прошлогодней засухи и не 
сможет в полном объеме выручить Россию. Пшена на прилавках к концу мая станет гораздо 
меньше. 

«Совсем оно, конечно, не исчезнет, ведь пшено не товар первой необходимости, — 
считает вице-президент Российского зернового союза Александр Корбут. — Все будет 
зависеть от того, будет ли ажиотаж вокруг продукта». 

Его поддерживает и руководитель Кубанской крупяной компании Сергей Абдуллаев. «Нас 
сможет выручить Китай, — уверен он. — Но цена на крупу из-за этого возрастет». 

Китайское пшено чуть меньше по размеру производимого в России и может немного 
уступать по качеству. По мнению экспертов, цены могут вырасти еще на 20%, в том числе из-
за начавшегося поста, в течение которого потребление пшена традиционно увеличивается. 

Другой сюрприз преподнесла все та же гречка. Ажиотаж вокруг нее, казалось, сошел на 
нет, но цены расти не перестали. Сейчас на прилавках она стоит 120–125 рублей за 
килограмм. Хотя еще по осени представители отрасли считали пределом 80 рублей в 
рознице. 

Но, как показал зимний период, покупатели из-за резкого скачка цен перешли на другие 
продукты. «Люди стали больше употреблять горох и кукурузу, продажи перловки увеличились 
в 5 раз»,- рассказала Светлана Витковская из X5 Retail Group. 

Новый подвох готовят обыкновенные яйца. С приближением Пасхи они будут дорожать 
почти каждый день. «Цены на яйца уже колеблются от 35 до 55 рублей за десяток, — 
рассказывает Марина Кузьмичева из Института исследования товародвижения и 
конъюнктуры оптового рынка. — Ближе к празднику цены могут достигнуть 70 рублей». 

В два раза (в среднем до 50 рублей) за последний месяц подорожал картофель. Причина 
все та же — засушливое лето. По мнению Кузьмичевой, ближе к середине весны цены на 
него вырастут до 67 рублей. 

«Труд» 
 

Ресурс в помощь. Почему, несмотря на серьезное снижение рейтинга, «Единой России» 
заранее пророчат победу на региональных выборах 

Накануне «единого дня голосования», который пройдет 13 марта в двенадцати российских 
регионах, в Кирове состоялся митинг против фальсификации итогов будущих голосований. 
Впервые выступавшие единым строем представители самых разных политических партий 
требовали ликвидации монополии «Единой России» на власть и призывали провести по-
настоящему честные выборы. Похожие акции могут последовать в Красноярске, Ижевске, 
других городах. 

Тем не менее, по мнению экспертов, сюрпризов на выборах 13 марта ожидать не 
приходится: «Единая Россия», благодаря административному ресурсу и монополии в СМИ, 
возьмет первенство во всех регионах. Гораздо более важным вопросом остаются процентные 
показатели партии, которые за последний год неуклонно снижаются. По мнению экспертов, 
если «Единая Россия» будет пытаться выигрывать выборы любой ценой, в России не 
исключены радикальные протесты по образцу Египта и Туниса. 

Согласно информации Центральной избирательной комиссии, на 13 марта запланировано 
3 тыс. 208 избирательных кампаний. По данным Центризбиркома, на выборах депутатов 
законодательных органов разного уровня было выдвинуто более 52 тыс. кандидатов, из 
которых этап регистрации прошли менее 48,5 тыс. человек. Что касается выборов глав 
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муниципальных образований, то количество выдвинутых на них кандидатов составило 3,5 
тыс. человек, тогда как регистрацию получил всего 2 тыс. 881 претендент. В весенний 
«единый день голосования» депутатов региональных законодательных собраний выберут в 
республиках Дагестан, Адыгея и Коми, в Кировской, Курской, Оренбургской, Тамбовской, 
Калининградской, Нижегородской и Тверской областях, а также в Чукотском и Ханты-
Мансийском автономных округах. 

Четыре парламентские партии – «Единая Россия», «Справедливая Россия», КПРФ и ЛДПР 
– выдвинули списки своих кандидатов во всех 12 регионах и без особых проблем прошли 
процедуру регистрации. В шести регионах – Кировской, Нижегородской, Тамбовской, 
Тверской областях, Чукотском АО и Адыгее – непарламентская оппозиция не примет участия 
в выборах. Среди тех партий, которые не представлены в Госдуме, лидером по количеству 
выдвинутых списков стали «Патриоты России». Они участвуют в выборах в Коми, Дагестане, 
Оренбургской, Калининградской, Курской областях, а также в ХМАО. Партия «Яблоко» смогла 
пробиться на выборы лишь в двух регионах: в Калининградской и Курской областях. А 
«Правое дело» и вовсе представило своих кандидатов только в единственном регионе – в 
Дагестане.  

Одной из немногих политических сил, огласивших свои рейтинги перед предстоящими 
выборами, стала «Единая Россия». Согласно им, у партии большинство во всех без 
исключения региональных парламентах, которые будут избраны через неделю. В 
зависимости от региона предварительные результаты партии на выборах колеблются от 45 
процентов в «протестных» Курске и Калининграде до 58 процентов в Дагестане. Однако, по 
мнению экспертов, перед региональной кампанией стоит говорить не о победе партии, а о 
падении рейтинга. Так, согласно соцопросу «Левада-Центра», сейчас за «Единую Россию» 
готовы отдать голоса 35 процентов от числа всех опрошенных, что на 10 процентов меньше 
числа россиян, которые были готовы поддержать партию в октябре прошлого года. 

Как сказал «НИ» директор Международного института политической экспертизы Евгений 
Минченко, «Единая Россия» пока сохраняет первое место за счет инерции массового 
сознания и доминирования в средствах массовой информации. Однако при этом очевидна 
тенденция к снижению рейтинга популярности.  

Директор Института национальной стратегии Станислав Белковский отмечает, что падение 
рейтинга связано с общим разочарованием во власти, представителем которой на 
парламентском уровне является «Единая Россия». «И экономика здесь не главное, главное 
здесь – уровень социального пессимизма или неверия в будущее, который начал резко расти 
в обществе», – поясняет «НИ» политолог. Но при этом, по мнению экспертов, первому месту 
«ЕР» ничто не угрожает. «В отдельных регионах результат может быть ниже ожидаемого 
всеми порога в 50 процентов, так как есть регионы, объективно менее благоприятные для 
партии власти. Исторически так сложилось, что в Тверской области, например, высокий 
уровень поддержки левых сил. Традиционно сильны протестные голосования в 
Калининградской области. В Курской области невысок рейтинг у главного административного 
ресурса – губернатора. Но на первенство «ЕР» на выборах даже в этих регионах это повлиять 
не может», – заявила «НИ» эксперт Центра политической конъюнктуры Оксана Гончаренко. 
Как отмечает Станислав Белковский, «партия власти, скорее всего, получит меньше, чем на 
прошлых выборах. И победит не за счет реальной популярности, а за счет массированного 
применения административного ресурса и отработанной технологии подсчета голосов». В то 
же время, как считают эксперты, какие бы результаты ни были показаны в регионах, 
полностью проецировать их на выборы в Госдуму нельзя. «Региональные выборы не 
проецируются на федеральный уровень, так как на местах все сильно зависят от местной 
специфики и проблем, связанных с конкретным регионом», – поясняет г-жа Гончаренко. 

мнению лидера партии «Яблоко» Сергея Митрохина, главная проблема в том, что выборы 
в стране не являются честными. «Если бы у нас были реальные выборы, то региональные 
выборы 13 марта можно было считать генеральной репетицией перед осенними 
парламентскими выборами. Но у нас проходят не выборы, а вакханалия административного 
ресурса. Зачем проводить генеральную репетицию, если любой партии можно «нарисовать» 
какую угодно цифру», – поделился с «НИ» своим мнением политик.  
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Надо отметить, что именно партия Митрохина стала наиболее пострадавшей в ходе 
избирательной кампании, Так, на предстоящих 13 марта выборах из восьми списков и 66 
кандидатов от партии не прошли процедуру регистрации три списка и 43 кандидата. По 
данным Центризбиркома, «Яблоку» принадлежит первенство по числу незарегистрированных 
кандидатов – 45,35% от числа выдвинутых («Единая Россия» – 0,84%, КПРФ – 5,03%, ЛДПР – 
5,87%, «Справедливая Россия» – 5,38%, «Правое дело» – 4,43», «Патриоты России» – 
18,98%). В связи с этим лидер партии Сергей Митрохин направил руководителю 
администрации президента Сергею Нарышкину обращение, в котором рассказал о 
нарушениях в ходе региональных избирательных кампаний. «Главное наше обвинение в 
адрес избирательной системы – это дискриминация малых партий, которые обязаны 
собирать подписи. Это делает партию беззащитной перед произволом избирательных 
комиссий, у которых всегда есть возможность к чему-то придраться», – говорится в 
обращении. «Мы – оппозиционная партия, выступающая против «Единой России». Из всех 
политических сил мы являемся альтернативой, поэтому нас и снимают с выборов в 
регионах», – пояснил «НИ» смысл «челобитного послания» в Кремль Сергей Митрохин.  

Сталкиваются с проблемами в период агитации и другие партии. «Единая Россия» 
нервничает и поэтому избирательная кампания является более жесткой, чем это было в 2010 
году, – заявил «НИ» заместитель руководителя фракции «Справедливая Россия» в Госдуме 
Олег Шеин. – В частности, у нас стали снимать кандидатов с выборов, чего давно не 
случалось. Налажен выпуск фальшивых газет. Происходят и более интересные случаи. В 
частности, во Владимире представители «Единой России» вышли с антипутинскими 
плакатами, при этом они использовали желтые накидки и флаги, стилизованные под нашу 
символику».  

Говорят о нарушениях в преддверии выборов и коммунисты. По словам секретаря ЦК 
КПРФ Валерия Рашкина, коммунистам не дают возможности вывешивать билборды на 
улицах и покручивать ролики на телевидении. Происходят и более одиозные случаи. «В 
Саратове член избирательной комиссии на заседании открыто говорит: «Нам дали задание 
дать 60 процентов «Единой России», 10 процентов – КПРФ, остальным – по остаточному 
принципу». У нас был шок, что такие вещи произносятся открыто. Мы написали жалобу, но 
это не дало никакого эффекта», – пожаловался «НИ» политик.  

По мнению эксперта ассоциации в защиту прав избирателей «Голос» Андрея Бузина, 
оспорить подобные нарушения, как и нарушения при голосовании, практически нереально. 
«Оспаривания в судах бывают успешными только в том случае, если они устраивают местную 
администрацию. Пока же суды принадлежат той же корпорации, что и избирательные 
комиссии, оспаривание в судах – ритуальное действие. Коммунисты до сих пор оспаривают 
выборы в Мосгордуму, и что толку?» – сказал «НИ» аналитик. 

Как отмечают политики и эксперты, ситуация с подобными победами «Единой России» за 
счет административного ресурса усиливает недоверие к властям и может привести к 
нарастанию протеста в обществе. «Безумная политика продавливания своих позиций 
приводит к накоплению раздражения в обществе, которое может вылиться во что угодно. 
Один вариант, что люди не ходят на выборы, другой – выходят на улицу и высказывают свое 
мнение, как это было в Тунисе и Египте», – поясняет «НИ» сопредседатель партии «Правое 
дело» Леонид Гозман. Как считает Станислав Белковский, во что может вылиться политика в 
стране при отсутствии демократических институтов, показал арабский мир. «Есть два 
механизма смены власти: демократический и революционный. Если нет демократического 
механизма, это рано или поздно выливается в революцию. В нашем случае, пока независимо 
от реального рейтинга «Единая Россия» будет легко выигрывать любые выборы, подобный 
вариант развития событий исключать полностью нельзя», – считает политолог. 

«Новые Известия» 
 

Аномальная жара в России может стать привычным явлением 
Ученые национального управления океанических и атмосферных исследований США 

(NOAA) написали статью об аномальной жаре в России, сообщает РИА Новости. В этом 
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материале, в частности, говорится, что глобальное потепление практически никак не 
повлияло на приход экстремальной жары в европейскую часть России летом 2010 года.  

Однако, полагают ученые, изменения климата к концу нынешнего столетия приведет к 
десятикратному увеличению риска повторения подобных событий. 

Напомним, что в июле и до середины августа 2010 года температура в европейской России 
достигала 45 градусов Цельсия и в целом била все рекорды. Например, тот июль стал для 
Москвы самым жарким месяцем за предыдущие 130 лет. Тяжелым испытанием стали лесные 
и торфяные пожары, из-за которых многие города накрыл удушающий смог. 

Еще в августе ученые из NOAA заявляли, что прямой связи между глобальным 
потеплением и экстремальной жарой нет. Теперь группа специалистов управления под 
руководством Рэндолла Доула представила более подробный отчет об аномальной жаре в 
России. Во время своей работы ученые «прогоняли» результаты наблюдений через 
различные компьютерные модели, чтобы выявить факторы, которые оказали самое 
существенное воздействие на экстремальную российскую жару. Например, они использовали 
данные о температуре океана, состоянии арктического льда и концентрации углекислого газа, 
чтобы изучить их «вклад» в возникновение экстремальной жары. 

«Знание о предшествующих климатических тенденциях и текущей концентрации 
парниковых газов не помогло бы нам предсказать экстремальную жару в России летом 2010 
года. Ни температура океана, ни состояние льда в начале лета 2010 года не указывали на то, 
что произошло», — такой вывод ученых озвучил Доул. По его мнению, вклад глобального 
потепления в аномальную жару нельзя полностью исключать, но оно при этом играет 
значительно меньшую роль, чем естественные метеорологические процессы. 

Ученые также предупреждают, что аномальная жара дает представление о будущем 
региона. В случае, если концентрация парниковых газов продолжит расти, влияние 
глобального потепления в будущие десятилетия будет все более четко проявляться на фоне 
естественных колебаний. «Похоже, что регионы России находятся в начале периода, в 
котором риск сильной жары будет быстро расти», — заявил соавтор исследования Мартин 
Хёрлинг. 

В исследовании говорится, что риск аномальной жары в европейской части России, скорей 
всего, будет расти: если в 2010 году он составлял менее процента, то к концу столетия эта 
цифра — 10 процентов. 

BFM.RU добавляет, что за последние 130 лет температура воздуха в западной части 
России увеличилась незначительно, а средний мировой показатель был выше. Такая «дыра 
на карте потепления» является свойственной для региона, считают ученые. Доул назвал 
прошлогоднюю жару «климатическим сюрпризом». Произошедшее, отмечается в статье, 
случилось «главным образом из-за естественных атмосферных колебаний», пишет AP. 

Напомним, что ранее в Росгидромете заявляли, что аномальная жара стала крупнейшей 
природной катастрофой в Северном полушарии и стала результатом аномально устойчивого 
блокирующего антициклона, сильной засухи в прикаспийском регионе и общего повышения 
температуры в связи с глобальным потеплением. 

«Правда.ру» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Новое социальное большинство созрело 

Поразительно, но глубокий экономический кризис осени 2008 – начала 2009 года 
привел лишь к незначительному ухудшению социальной структуры российского общества. С 
одной стороны, народ России привык рассчитывать исключительно на себя и решать свои 
проблемы самостоятельно, не уповая на помощь государства, с другой – эта помощь, 
несмотря на свою чудовищную расточительность и ориентированность в первую очередь на 
обогащение олигархов, своей частью достигла наименее социально защищенной части 
российского общества и ощутимо поддержала ее. 

По данным «Центра Левады», в начале 2011 года продолжился рост благосостояния 
граждан РФ. Доля нищих (то есть людей, заявляющих о том, что им не хватает денег даже на 
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продукты питания) снизилась с 12-13% в 2006-2009 годах до рекордно низких 9% в 2010-м и 
8% в 2011 году. 

Доля бедных (которым хватает денег на еду, но не на одежду) снизилась с 34% в 2009-
м до 27% в 2010-м и 25% в 2011 году. 

Главным событием 2010 года стало резкое увеличение доли «протосреднего» класса – 
людей, которым хватает денег на еду и одежду, но не на товары длительного пользования, 
даже самые простые. Их удельный вес увеличился с 41 до 50%, благодаря чему в нашей 
стране возникло качественно новое социальное большинство, оказывающее в силу своей 
численности огромное психологическое и культурное влияния на все остальные части 
общества, включая и систему управления. 

Социальное большинство, сложившееся в России в начале 90-х, было нищим, - людям 
элементарно не хватало денег на продукты питания. К концу 90-х ситуация улучшилась, но не 
принципиально: социальным большинством стали люди, которым хватало денег на еду, но не 
на одежду. Первое – нищета, второе – бедность: ни в одной из этих двух состояний люди 
просто физически не могут задумываться о перспективах и о степени справедливости 
общественного устройства: все их силы без остатка уходят на простое выживание и (если 
повезет) размножение. 

Все 2000-е годы социальная структура российского общества оставалась 
раздробленной: удельные веса основных страт колебались, но ни одна из них не могла 
сформировать нового социального большинства. Соответственно, российского общества как 
некоей хотя бы относительной целостности просто не существовало: оно представляло собой 
сочетание различных социальных групп с разными не только культурными, но и сугубо 
потребительскими типами поведения. 

В 2010 году новое социальное большинство возникло вновь – причем впервые с начала 
реформ на достаточно высоком социальном уровне, что позволяло ему быть достаточно 
конструктивным и общественно активным. В самом деле: удовлетворение первичных 
потребностей (в еде и одежде) оставляет хотя бы возможность задуматься о причинах того, 
что это удовлетворение отнимает слишком много сил и времени, а покупка простой бытовой 
техники остается сопряженной с серьезными трудностями. 

В 2011 году процесс улучшения социальной структуры пошел дальше: удельный вес 
«протосреднего» класса остался прежним – 50%, но ключевым, поистине революционным 
событием стало увеличение доли самого среднего класса. Правда, надо сразу же 
оговориться: в рамках данной статьи он определяется с узких позиций маркетологов - 
исключительно по уровню потребления, без учета определяющих его с точки зрения 
социологических, психологических и образовательных параметров. Здесь под ним 
понимаются способные без труда покупать бытовую технику, но не автомобили. Таким 
образом, в состав среднего класса при таком подходе включаются люди, строго говоря, не 
являющиеся им, - вплоть до низшего слоя коррумпированных правоохранителей и в целом 
чиновников (ведь понятно, что преступники органически не могут входить в состав среднего 
класса, одним из образующих признаков которого является добросовестность!). 

Однако не секрет, что коррумпированные чиновники часто испытывают искреннее 
негодование в адрес разрушающей их системы управления; порождая общественный 
протест, они парадоксальным образом оказываются способны на сочувствие ему. 

Поэтому, рассматривая структуру российского общества как с точки зрения уровня 
жизни, так и с точки зрения потенциальной гражданской активности, мы можем объединять 
людей относительно высокого для России уровня потребления в одну группу. 

Их удельный вес в 2011 году подскочила совершенно фантастическим образом: почти 
на треть, с 13% до 17%, превысив даже докризисный уровень 2007-2008 годов, когда он был 
достаточно устойчив и составлял 16%. 

Таким образом, две трети граждан РФ оказались достаточно обеспеченными для того, 
чтобы иметь физическую и интеллектуальную возможность всерьез задуматься о 
возможности и необходимости защиты своих прав. 

Наблюдаемое повышение уровня жизни граждан РФ делает их более активными 
социально и политически, способствует предъявлению ими более глубоко осознанных и 
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прочувствованных (хотя и менее агрессивных по внешним проявлениям, по крайней мере, на 
первых этапах) претензий существующей власти. 

Это значит, что в России в полной мере сложилась социальная основа для 
возобновления массовой политической борьбы с коррумпированной частью правящей 
тусовки. В ближайшее время мы увидим конкуренцию политических структур за 
представительство нового социального большинства - и, соответственно, возобновление не 
только подковерной, но и массовой, публичной политической борьбы. 

«КМ» 
 
Эксперты о рейтинге Forbes: «Богатым пора делиться, иначе будет взрыв». В России 
растет не только количество миллиардеров, но и нищих 

Рейтинг Forbes в очередной раз напомнил, что в России растет число не только 
богатых, но и бедных. Такое мнение в четверг высказал секретарь московской организации 
эсэров Александр Агеев.  

В новом рейтинге самых богатых жителей планеты, составленном журналом Forbes, 78 
официальных миллиардеров проживают в Москве.  

Всего в этом списке оказался 101 россиянин, в то время как в прошлом году в рейтинге 
Forbes их было 62. Совокупное состояние столичных миллиардеров эксперты оценивают в 
375 млрд долларов – это 29% состояния европейских миллиардеров и 87% состояния 
отечественных миллиардеров.  

По данным Росстата, около 30% доходов России получают сегодня 10% самых богатых, 
а на долю 10% самых бедных приходится лишь 1,9% суммарных доходов.  

«Москва – это город социальных контрастов, а Россия – страна социальных контрастов. 
На фоне успехов российских миллиардеров в рейтинг Forbes остро чувствуется рост 
социального напряжения в нашем обществе. Когда в стране становится больше богатых, не 
надо забывать о том, что в то же время у нас стремительно растет число бедных. И не просто 
бедных, а тех, кто живет на грани нищеты», – сказал А.Агеев. 

По его словам, в России, к примеру, два года не было индексации зарплат 
бюджетников. «Ту мизерную прибавку на 6,5%, которую предусмотрели в федеральном 
бюджете с июня, съело повышение ставок страховых взносов и инфляция, ведь только 
тарифы на коммунальные услуги и ЖКХ выросли в среднем на 15% с начала нынешнего 
года», – отметил эсэр. 

Еще более резко успехи российских миллиардеров комментирует лидер «Левого 
фронта» Сергей Удальцов: «Эти данные свидетельствуют о чудовищной несправедливости 
российского общества, российской экономики и вообще российской системы организации 
власти, когда для всех совершенно очевидно, что 90 с лишним процентов населения живет 
крайне бедно: кто-то за чертой бедности, кто-то на ее грани, кто-то чуть выше этой черты. 

В целом это очень небогатый уровень. И при этом узкая группа людей – меньше 1% 
населения – владеет огромными ресурсами, богатствами, объемами недвижимости. Это 
такие чудовищные диспропорции, в перспективе неминуем социальный взрыв».  

Он говорит, что революция до сих пор не случилась только потому, что русский народ 
умеет терпеть. «Самое безобразное, что все эти миллиардеры богатели в кризис – за счет 
дальнейшего обнищания народа. Российский крупный бизнес абсолютно не готов к 
нормальным партнерским отношениям с гражданами, справедливой системе распределения 
и продолжает хищную политику. Это однозначно ведет к социальному взрыву», – отмечает 
«левый» политик. 

По его мнению, ситуацию нужно кардинально менять и очень срочно: «Надо проводить 
серьезную налоговую реформу, в первую очередь, чтобы этих сверхдоходы отсекать и 
включать в федеральный и региональный бюджеты – направлять на потребность всего 
общества, а не только на интересы элиты. Нужно ограничивать аппетиты через налоговую 
систему. Давно ведется речь о введении прогрессивной шкалы налогообложения – на 
предметы роскоши и т.д. Но все остается словами. Власти явно не хотят этого делать, так как 
сами заинтересованы в сохранении существующего положения вещей».  
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Удальцов считает, что пора обратить внимание на огромную армию чиновников, 
которая «распухает с каждым годом». И все планы по их сокращению ни к чему не ведут. 

Иного мнения придерживается известный сетевой писатель, журналист Максим 
Кононенко (Mr.Parker). Он считает, что данные Forbes специально подогнаны для того, чтобы 
показать, что «Россия жирует и разлагается в отличие от всего остального мира». 

«Хотя, по-моему, миллиард долларов, заработанный на торговле нефтью – куда более 
честный миллиард, чем миллиард долларов, заработанный на капитализации Facebook, – 
говорит Максим Кононенко. – Россия, конечно, не производит почти никакой добавленной 
стоимости. Зато мы добываем больше всех в мире нефти. И металла мы много делаем. Это 
все объясняет».  

В конце концов, говорит Кононенко, русские должны перестать злиться, завидовать, а 
вместо этого начать зарабатывать: «Чем больше в России миллиардеров будет, тем лучше. В 
идеале – пусть в России будет 140 млн. миллиардеров. То, что их количество растет, это как 
раз хорошо». 

«Новый Регион – Москва» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  11.03.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 4356 ▲ 0, 14 

EUR 
 

39, 3151 ▲ 0, 01 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


